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Sitzungsverlauf 
 
 
öffentlicher Sitzungsteil 
 
1.  Nachwahl eines Schriftführers 
 
Der Vorsitzende Kadir Erdogan schlägt vor, Herrn Tobias Loy (Verwaltungsmitarbeiter) als zu-
sätzlichen Schriftführer zu benennen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
5 Ja-Stimme(n), 0 Gegenstimme(n), 0 Stimmenthaltung(en) 
 
2.  Genehmigung des Protokolls E/ 
 
Wird auf die nächste Sitzung verschoben, weil das Protokoll nicht vorlag. 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zurückgestellt 
 
3.  Perspektive 2022-2023 - Ausblick und Planung für zukünftige 

Themen 
 
Rückblick auf den Tag der Vereine am 10.09.2022 auf dem Rathausplatz der Stadt Raun-
heim: 
 
Der Vorsitzende Kadir Erdogan berichtet vom Tag der Vereine auf dem Rathausplatz. Herr Er-
dogan bedauert, dass nur wenige Mitglieder des Ausländerbeirates anwesend waren. Er bittet 
darum, dass sich beim nächsten Mal mehr Mitglieder des Ausländerbeirates bei diesem Tag 
engagieren. Insgesamt war der die Veranstaltung ein großer Erfolg, da auf engstem Raum sehr 
viele Vereine ihr Angebot für die Raunheimer und Raunheim präsentieren konnten. Seitens der 
Organisation des Tages der Vereine wird zurzeit geprüft, ob im kommenden Jahr ein Beginn auf 
12:00 Uhr (Ende des Wochenmarkts) gelegt wird, umso keine parallelen Angebote für die Bür-
gerinnen und Bürger vorzuhalten. 
 
Frau Pozo-Alcocer merkt an, dass eine Besetzung von 2 Mitgliedern für je 2 Stunden eine aus-
reichende Besetzung des Standes wären, um die Fragen von Bürgerinnen und Bürgern beant-
worten zu können. Dies soll bei der nächsten Planung eines Standes beim Tag der Vereine 
berücksichtigt werden. 
 
Dreck-weg-Tag am 29.09.2022: 
 
Frau Pozo-Alcocer berichtet von den Vorbereitungen für den Raunheimer Dreck-weg-Tag am 
29.09.2022, der in Zusammenhang steht mit dem hessischen Tag der Nachhaltigkeit. In Raun-
heim beteiligen sich alle 3 Schulen im Laufe des Vormittags an der Aktion. Der Verein TUN e.V. 
wird am Nachmittag ein Programm für Erwachsene und Kinder durchführen. Herr Sahnoun be-
richtet, dass sich noch viele weitere Vereine und Organisationen am nachmittags-Programm 
beteiligen. Beispielhaft seien hier genannt der SV07, die beiden Kirchengemeinden, die Gruppe 
der ukrainischen Flüchtlinge, der marokkanische Freundeskreis, der TüKuBi und die beiden 
Hundesportvereine in Raunheim. 
 
Der Vorsitzende Kadir Erdogan dankt ausdrücklich allen Beteiligten und insbesondere Frau Po-
zo-Alcocer und Herrn Sahnoun für Ihr Engagement und die Organisation des Nachmittags. 
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Besuch und Vorstellung in den Raunheimer Vereinen: 
 
Für das kommende Jahr ist geplant, dass sich der Ausländerbeirat in den aktiven Vereinen und 
Gruppen der Stadt vorstellt und dort die Arbeit des Ausländerbeirates vorstellt. In diesem Zu-
sammenhang soll den Vereinen und Gruppen auch die Unterstützung des Ausländerbeirates, 
zum Beispiel bei der Mitgliedergewinnung, angeboten werden. Frau Pozo-Alcocer regt in die-
sem Zusammenhang an, für die Besuche bereits organisierte Veranstaltungen, wie zum Bei-
spiel einen Tag der offenen Tür oder einen Neujahrsempfang zu nutzen. Diese Tage und Ereig-
nisse sind eine gute Möglichkeit, sich einen Überblick über die Arbeit der Vereine und Gruppen 
zu verschaffen und mit vielen Beteiligten aus den Vereinen und Gruppen ins Gespräch zu 
kommen. Die Anregung wird aufgenommen und soll so weit wie möglich umgesetzt werden. 
 
Besuch des Flüchtlingsheims und des Treffpunkts der ukrainischen Flüchtlinge: 
 
Im kommenden Jahr soll über den Flüchtlingsbeauftragten der Verwaltung Jens Grode ein ge-
meinsamer Besuch des Ausländerbeirates in der Flüchtlingsunterkunft sowie beim Treffpunkt 
der ukrainischen Flüchtlinge im ehemaligen DRK-Heim organisiert werden. Bei dieser Gelegen-
heit möchte der Ausländerbeirat den Flüchtlingen seine Arbeit und seine Unterstützung anbie-
ten. 
 
Rassismus im Alltag: 
 
im kommenden Jahr im Zeitraum Februar / März (rund um den Jahrestag des Anschlags in Ha-
nau) soll es 2 Veranstaltungen an den Raunheimer Schulen zum Thema Rassismus geben. 
Insbesondere unter den Jugendlichen ist das Thema zurzeit sehr präsent. Im Rahmen der Ver-
anstaltungen soll es die Möglichkeit geben, dass sich Betroffene zu Wort melden und von ihren 
Erfahrungen und ihrem Umgang mit der Situation persönlich berichten. 
 
Weihnachtsmarkt 2022: 
 
Am 13.10.2022 wird es eine Informations-Veranstaltung im Bürgersaal mit den Teilnehmern am 
diesjährigen Weihnachtsmarkt der Stadt Raunheim geben. Der Ausländerbeirat möchte gern mit 
einem eigenen Stand vertreten sein, sieht jedoch personelle Probleme, den Stand durchgängig 
zu besetzen. 
 
Es wird vereinbart, dass schnellstmöglich mit dem marokkanischen Freundeskreis, dem TüKuBi 
und den ukrainischen Flüchtlingen in Raunheim Kontakt aufgenommen wird, ob diese sich unter 
der Federführung des Ausländerbeirates je einen Tag an der Organisation des Standes auf 
dem Weihnachtsmarkt beteiligen möchten. Ziel soll sein, dass jeden Tag eine andere Gruppe 
eine typische Spezialität, die geeignet ist auf dem Weihnachtsmarkt ausgegeben zu werden, 
zubereitet und diese im „Büdchen“ des Ausländerbeirates anbietet. Die Mitglieder des Auslän-
derbeirates übernehmen dabei die Organisation des Rahmens und unterstützen personell an 
den einzelnen Tagen. Die Einnahmen sollen jeweils den Gruppen zukommen, die an den ein-
zelnen Tagen Ihre Spezialitäten ausgeben. 
 
Sollten sich bis Anfang Oktober nicht genügend unterstützende Gruppen finden, wird der Aus-
länderbeirat auf eine Teilnahme am diesjährigen Weihnachtsmarkt verzichten. 
 
 
 
4.  Verschiedenes 
 
Vorstellung Herr Aneste Kurkulakis: 
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Der Vorsitzende Kadir Erdogan begrüßt das neue Magistratsmitglied Herrn Aneste Kurkulakis 
und wünscht ihm viel Erfolg für die Arbeit im Magistrat. Herr Erdogan erteilt Herrn Kurkulakis 
das Wort, sodass sich dieser dem Ausländerbeirat selbst vorstellen kann. 
 
Deutschkurse in Raunheim: 
 
Der Ausländerbeirat bittet die Verwaltung um Mitteilung, wo und wann und durch wen zurzeit in 
Raunheim Deutschkurse für Flüchtlinge angeboten werden. 
 
Nachbesetzung der offenen Stelle des Streetworkers: 
 
Aus den Reihen des Ausländerbeirates wird angefragt, wie der Sachstand zur Nachbesetzung 
der Stelle des Streetworkers ist. Der Vorsitzende Kadir Erdogan erteilt Herrn Loy (Personalleiter 
der Stadtverwaltung) das Wort. Herr Loy teilt mit, dass zurzeit die Ausschreibung vorbereitet 
wird. Zudem erläutert Herr Loy, dass das Auswahlverfahren in diesem Fall sich nicht darauf 
beschränken wird, nur eine Stelle im Bewerberportal der Stadt zu platzieren. In enger Koopera-
tion zwischen den Fachbereichen IV und I werden bei der Nachbesetzung der Stelle auch per-
sönliche Ansprache und aktive Recherche für eine passende Nachfolge vorbereitet. Es wird 
vereinbart, über den Sachstand und Ausgang des Bewerbungsverfahrens regelmäßig zu be-
richten. 
 
Anbringung eines Verkehrs-Spiegels an der Ausfahrt des Supermarktes Killic: 
 
Einige Mitglieder des Ausländerbeirates weisen darauf hin, dass die Ausfahrt aus dem Gelände 
des Supermarktes Killic auf die Straße An der Lache durch rechtsseitig und linksseitig parkende 
Fahrzeuge erschwert wird. Es wird angeregt, zu prüfen, ob an dieser Stelle nicht ein sogenann-
ter Verkehrsspiegel Abhilfe schaffen könnte. Der Vorsitzende Kadir Erdogan erteilt dem anwe-
senden Mitglied des Magistrats Herrn Jehle in seiner Funktion als Verkehrs-Dezernent das 
Wort. Herr Jehle berichtet, dass in der kommenden Woche eine Verkehrsschau stattfinden wird 
und im Zuge dieser Verkehrsschau auch die benannte Stelle besucht und besichtigt wird. Dabei 
werden die Gegebenheiten vor Ort geprüft und festgelegt, die gegebenenfalls die Ausfahrt Si-
tuation an der betroffenen Stelle verbessert werden kann. Herr Jehle lässt dabei offen, ob es 
durch Anbringung eines Spiegels, Wegfall eines oder mehrerer Parkplätze oder eine davon ab-
weichende Lösung geben wird. 
 
 
 
 
 
 
 
Kadir Erdogan Tobias Loy 
(Vorsitzender) (Schriftführer) 
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